

LOS DESAFIOS QUE TENDRÁ EL PRÓXIMO GOBIERNO EN MATERIA TRIBUTARIA



Uno de los temas relevantes que enfrentará José Antonio Kast cuando asuma la presidencia serán los impuestos y su impacto para promover el crecimiento y la inversión. Entre los planes se incluye reducir el Impuesto de Primera Categoría para empresas grandes de la tasa actual del 27% a un 23%, reducir las contribuciones a la primera vivienda, simplificar el sistema tributario o hacer mejoras administrativas, entre otras medidas.

Consolidar un sistema tributario más estable y capaz de asegurar la inversión en proyectos de largo plazo está entre los retos que tendrá la administración de José Antonio Kast.

POR FRANCISCA ORELLANA

Sin embargo, analistas tributarios prevén un panorama complejo en esta área cuando el país no está creciendo lo suficiente. "El margen para mover impuestos es muy estrecho en lo inmediato. En el caso de las tasas corporativas, puede mejorar la competitividad y atraer inversión. Sin embargo, no saber-

mos cómo recibirán las finanzas públicas y, sumado al hecho de que este año se deben pagar bonos que vencen en 2026, veo difícil una baja inmediata en el primer año", destaca la socia líder de tax & legal en Deloitte, Vanesa Lanciotti.

Aunque hay cierto consenso en economistas de oposición respecto a bajar el impuesto corporativo, el socio adjunto de conocimiento en políticas tributarias de EY, Víctor Fenner, acota que sus efectos tardarán algún tiempo en ser interiorizados por la economía: "El mayor dinamismo económico no es exactamente proporcional a la menor carga tributaria. Por ende, y considerando el estado de las cuentas fiscales, el Gobierno deberá ser sumamente prudente y pragmático a la hora de llevar a cabo sus promesas de campaña".

co real de cada medida", detalla.

Hacia un sistema estable

Impuestos a la gerencia, contribuciones y a la renta son otros temas que tendrían revisiones prácticas, dice el CEO de Espacio Tributario, Víctor Muñoz, además de medidas para que el sistema tributario recaude más y fiscalice mejor, y apunta también a generar un sistema tributario "menos complejo y más estable", que incentive las inversiones al mediano y largo plazo. "Es muy importante que lo nuevo que venga en materia tributaria tenga un apoyo transversal que asegure un sistema tributario por, a lo menos, durante 15 años", dice.

Fenner indica que, por lo mismo, "podría ser interesante explorar la instauración de un nuevo estatuto para la inversión extranjera (no

necesariamente igual al antiguo DL 600), un sistema de incentivos especiales para nuevos negocios que privilegien la innovación, ciencia, tecnología y propiedad industrial".

Muñoz agrega

que cuando el sistema tributario es menos complejo, se fomenta el cumplimiento oportuno, evitando costos innecesarios a los contribuyentes: "La ley debe ser más clara y precisa de manera de no entregar al arbitrio del SII la interpretación de la misma".

Fernando Arancibia, gerente general de Tecniback, agrega que es importante que no se establezcan reglas que se rediseñan cada año, sino "lograr una interpretación administrativa consistente, guías públicas y una resolución rápida de controversias. Modernizar no es solo fiscalizar más: es mejorar experiencia, certeza y equidad percibida".

"Sin crecimiento sostenido, cualquier aumento de recaudación resulta difícil de mantener en el tiempo", dice Roberto Bustamante, presidente nacional del Colegio de Contadores de Chile.

Coincide el presidente nacional del Colegio de Contadores de Chile, Roberto Bustamante: "Deberá conciliar la necesidad de recursos fiscales con la reactivación del crecimiento económico. Sin crecimiento sostenido, cualquier aumento de recaudación resulta difícil de mantener en el tiempo".

A ello se suma el bajo crecimiento país y altas demandas sociales, donde aplicar reducciones de impuestos sin respaldo fiscal ni crecimiento puede debilitar la sostenibilidad de las finanzas públicas. "Por ello, el foco debería estar en ampliar bases imponibles de forma responsable, reducir evasión y elusión y evaluar el impacto económico